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Réunion du conseil d’unité de TrAme 

18/10/2022 à 17h30 

Par zoom 

https://u-picardie-

fr.zoom.us/j/97101555214?pwd=WEY0ZVhwVnIxVVIxVXFZajJ3YSsrZz09 

ID de réunion : 971 0155 5214 

Code secret : 259184 

 

Compte rendu 

 

Présents : L. Boulègue, P. Sénéchal, V. Dominguez, A. Timbert, M. Costanzi, S. Nardi, A. 

Duru, L. Claire, M. Brouillet, P. Montaubin, M.-L. Bonsangue, S. Mouny, C. Ambrosino, P. 

Secchioni, A. Tallon. 

 

Excusés : N. Catellani (pouvoir à LB) ; M.-L. Haack. 

 

La réunion commence à 17h35 

 

1- Approbation du CR du dernier conseil d’unité (13/06/2022) 

Le compte rendu est approuvé à l’unanimité. 

Ce point a été voté en fin de réunion. 

 

2- Compte-rendu du dialogue de gestion de TrAme (20/09/2022) 

Laurence Boulègue fait le compte-rendu du dialogue de gestion avec le Vice-Président de la 

recherche, D. Postel, et le Vice-Président recherche délégué aux SHS, P. Nivet, qui a eu lieu le 

Quatre points ont principalement été abordés 

*Postes  

Le poste de Professeur en Histoire médiévale va être mis au concours lors de la 

campagne 2023. Le profil recherche doit être fait par le laboratoire. Il en a été discuté lors du 

directoire. Voir le point 3 ci-dessous.  

 Pour les années suivantes, il faut réfléchir à la définition des profils MCF pour 2024 en 

histoire de l’art (retraites de Dominique Paris Poulain et de Marie-Domitille Porcheron, dont le 

poste, actuellement au CRAE, reviendrait à TrAme) et en littérature française de la Renaissance 

(Poste libéré par A. Duru, recrutée comme Professeure).  

* Histoire de l’art : les collègues de l’axe 3 devront en discuter. 

* Littérature française :  les collègues de Lettres des axes 2 et 3 doivent commencer à y réflechir. 

 

*Budget 

Notre budget NA sera évalué selon les mêmes critères que les deux années précédentes. 

Néanmoins, en RDU, les difficultés financières (lourde facture énergétique) ont été évoquées, 

espérons que cela n’ait pas de conséquences sur le budget des unités.  

L’autre point de discussion a porté sur les lourds budgets en archéologie.  

On pourra avoir, comme l’année dernière, autour de 22/23.000 euros. La hausse des dotations 

à cause de la présence d’archéologues qui avait un temps espérée n’est toujours pas accordée, 

il n’y aura pas de pérennisation d’un budget supplémentaire, mais plutôt de fortes incitations à 

chercher des financements extérieurs. 

  

*Création prévue d’une cellule Europe à l’UPJV (en retour à la remarque de LB sur les 

dossiers COST et la déconvenue de M.-L. Haack l’an dernier) : les VP ont annoncé la création 

de cette cellule qui devraient permettre à l’avenir d’envisager tous les projets européens. Cette 
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cellule sera dédiée au montage et à la gestion financière des gros programmes, comme les 

COSTs. Actuellement un COST UPJV est basé à Paris et la collègue qui en est responsable est 

en décharge quasi complète. La gestion financière est très complexe.  

 

*Retour des premiers travaux de la direction et des axes pour les rapports HCERES 

Globalement le travail a été apprécié. Il faudra néanmoins, dans le dossier final, analyser plus 

rigoureusement les attendus dans les rapports de certains axes. De façon générale, il est 

conseillé de mieux valoriser les réseaux (par exemple Anamorphoses) et ce type de cadres 

collaboratifs. Il ne faudra pas hésiter à les rappeler dans les SWOTs. Nous devrons porter une 

attention accrue à ces SWOTs qui apparaissent comme des synthèses de ce que l’on veut faire 

paraître. Bien qu’ils arrivent en conclusion, ils seront peut-être lus en premier. Il faut qu’ils 

restent lisibles, mais doivent ramasser certaines informations (collaborations, etc.). 

 

*Discussion sur le profil d’un ingénieur de recherche en numérique qui serait commun à 

plusieurs laboratoires SHS. Ce serait en effet intéressant pour certains types de travaux comme, 

par exemple, des éditions numérisées.  Depuis, il a été décidé, sur les conseils de P. Nivet, de 

faire une demande conjointe CERCLL, TrAme, CRAE et autres (Corpus). 

 

3- Profil du poste de Professeur en histoire médiévale 

Le profil du poste a été discuté en conseil de direction sur proposition des EC historiens.  

Voici la proposition à laquelle on a abouti :  

Profil : Histoire politique et/ou religieuse (XIe/XVe siècle) 

Mots-clés Recherche : Histoire médiévale, pouvoirs laïcs 

et ecclésiastiques 

 

Responsabilités scientifiques : La personne recrutée devra participer aux travaux de 

l’unité de recherche pluridisciplinaire TrAme (UR UPJV 4284) afin d’en développer les 

recherches historiques pour la période médiévale, ainsi que les manifestations 

scientifiques et de valorisation. Elle assurera l’encadrement de doctorants en histoire 

médiévale. Elle participera activement aux responsabilités administratives et 

scientifiques inhérentes au fonctionnement d’un laboratoire. Il est attendu que ses 

thématiques de recherche présentes et futures portent sur l’histoire politique et/ou 

religieuse des chrétientés grecque et/ou latine. Elles s’inscriront en premier lieu dans les 

thématiques et travaux de l’axe Espaces et pouvoirs, enjeux et dynamiques. La 

possibilité de travailler sur des questions qui peuvent être partagées avec des philologues 

et/ou des historiens de l’art des axes Humanismes, pratiques littéraires, histoire 

religieuse et Objets, matérialités et représentation sera considérée comme un élément 

positif. La personne recrutée sera en mesure de proposer et d’engager des programmes 

de recherche innovants en réponse aux appels d’offre variés, afin de contribuer au 

rayonnement de l’unité de recherche.   

Le directoire a approuvé ce profil à l’unanimité. 

Le conseil d’unité approuve ce profil à l’unanimité. 

 

4- Candidature à la direction de TrAme – Avis du conseil d’unité 

Laurence Boulègue a reçu la candidature d’Arnaud Timbert pour la fonction du directeur de 

TrAme à la fin de son mandat. Il n’y a pas d’autres candidatures. Cette question a été aussi 

abordée en conseil de gestion du laboratoire et par échanges de mails ensuite : Il a été décidé, 

sur les fortes recommandations des deux VP, que, pour des questions de suivis des dossiers A. 

Timbert assure la direction pleine de l’UFR d’art jusqu’à juin 2023 et Laurence Boulègue celle 

de TrAme jusqu’à juin 2023 également. Le changement effectif de direction aurait donc lieu en 
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septembre 2023, la période précédente étant néanmoins considérée comme une période de 

tuilage. 

La candidature d’Arnaud Timbert et sa prise de fonction dans les conditions énoncées ci-dessus 

sont mises au vote du Conseil d’unité : on propose de faire un vote officiel par Ballotilo, 

puisqu’il s’agit d’un vote nominal. On décide d’ouvrir le vote du vendredi 21 au mardi 25 

octobre. Maria-Luisa Bonsangue propose de se charger de l’organisation du vote à distance. Le 

conseil l’en remercie. 

 

5- Questions diverses  

 

• Appel pour les actions 2023 – Budget prévisionnel : LB propose d’envoyer un mail 

fin novembre pour des retours attendus fin décembre. Le budget prévisionnel sera 

alors examiné par le conseil d’unité en janvier. La date de retour est fixée au 15 

décembre, afin qu’on puisse analyser les propositions au conseil de janvier. 

 

• Autres 

* en RDU a été rappelée la procédure pour les profils des contrats doctoraux 

établie en 2022. 

 

Rappel de la procédure : une seule campagne pour les contrats doctoraux régionaux et 

ministériels afin d’optimiser les chances d’obtenir des contrats (surtout pour les projets 

régions) et des co-financements possibles (même à 20%). Une remontée des sujets en 

one shot est attendue pour fin décembre 2022.  

La direction procédera à une instruction des sujets en janvier pour pouvoir remonter à 

la région des profils. Deux groupes de sujets seront donc créés : sujet Région et sujets 

internes. Ces derniers seront redirigés vers les allocations ministérielles. Les sujets 

région seront envoyés à la région et suivront la procédure habituelle (discussion région-

VP etc.). Les sujets non retenus pour la région retournent dans le circuit interne, qui se 

déroulera à son tour comme d’habitude. Les sujets pourront être retouchés ensuite. 

Nous pouvons faire remonter 3 sujets (certains pourront être éteints ensuite faute de 

candidats). Il faudrait faire remonter les profils évuentiels à LB pour le 12 décembre.  

 

Une question concerne les dossier S2R qui arrivent normalement fin novembre. 

 

La réunion se termine à 18h30. 

Laurence Boulègue
dir. UR UPJV 4284 TrAme


